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令和５年度第１回 

富士見市公民館運営審議会(鶴瀬地区) 

議事録 

日  時 令和５年７月２７日（木） 
開会 午前１０時３０分 
閉会 正午 

場  所 鶴瀬公民館 ボランティアビューロー 

出 席 者 

委 員 

小林委員 小谷委員 石谷委員 清水委員  

○ ○ ○ ○  

事 務 局 鶴瀬公民館 

公 開 ・ 
非 公 開 

公開（傍聴者なし） 

議  題 

・開 会 

・あいさつ 

・報告事項 

（１） 令和５年度４～６月の鶴瀬公民館事業報告 

（２） 今後の事業予定 

・協議事項 

 ※協議テーマ『公民館のデジタル化』について 

  ＊学級・講座や利用者増につながる Wi-Fi 活用 

  ＊公共施設予約システムに関して 

・その他 

・閉 会 

議 事 内 容 
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・開会 

 

・あいさつ（鶴瀬地区代表員、鶴瀬公民館長） 

 

・報告事項 

（１）令和５年度４～６月の鶴瀬公民館事業報告 

（２） 今後の事業予定 

上記に関して事務局から一括して説明 

 

委 員：障がい者青年学級で９月に川越東高校の吹奏楽部の演奏が予定され
ているが、対象は学級生だけか。一般公開の予定はあるか。 

事務局：障がいのある方向けの内容であること、新型コロナウイルス感染症
の防止の観点から一般公開の予定はしていない。 

委 員：健康スマイル講座の状況は。 

事務局：イムス富士見総合病院との連携により概ね月 1 回開催している。健 

    康に関しては、関心が高く、すぐに定員に達しまうこともある。 

 

・協議事項（鶴瀬地区代表委員が進行） 

協議テーマ『公民館のデジタル化』について 

  ＊学級・講座や利用者増につながる Wi-Fi 活用 

  ＊公共施設予約システムに関して 

上記に関して事務局から一括して説明 

 

委 員：市のホームページに、各公民館の事業が掲載されているが、見れる
環境にある人、ない人、関心度などにより、情報の伝わり方が違っ

ているのではと感じる。 

委 員：公民館でスマホ教室を行っているが、今後の展開は。 

事務局：ソフトバンクが国（総務省）から受託し行っている。市としての予 

算支出はなく行っている。 

委 員：いつまで行えるのか。 

事務局：国の事業としていつまで行うかは分からない。 

委 員：今後の展開は。 

事務局：今年度は６月に Android 編、７月に iPhone を行った。今年度の更
なる開催については、ソフトバンクもかなりの件数を受けているよ
うであり、難しいようである。 

委 員：国に事業が終えた後の対応は。 

事務局：かつてはＰＣサポートクラブがあり、パソコン操作の相談等を行っ

ていたが、新型コロナの影響によるスタッフの減少等から令和３年
度に活動を終えた。新たなサポート体制の構築の必要性はあると認
識している。 

委 員：継続的に行うにはボランティアに謝礼を出せる体制が必要では。 

委 員：個人に頼っていくと長期的に続かないのでは。 

委 員：地元の大学、高校などと連携した展開は考えられないか。 

事務局：金沢市ではシルバー人材センターがシニア向けの教室を行っている
事例もあるようだ。連携の可能性について調査していきたい。 

委 員：Wi-Fi 環境を活用した事業として、鶴瀬公民館にはホールがあるこ
ともあり、例えばストリ－トピアノなどを行いライブ配信するよう
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な事業展開について、これまでに意見が出ているが、具現化してい
けないか。 

事務局：日程の設定、単独事業での開催、他事業との可能性などを確認し検
討していきたい。 

代表委員：今日の意見を９月に開催予定の全体公民館運営審議会で鶴瀬地区と
して報告し、各館の報告も受け、さらに論点や課題等について整理
していきたい。 

 

・その他 

・次回会議は全体会議を令和５年９月２８日（木）午後７時から予定して 

いることを確認 

 

・閉会 

 


